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УЧАСТВУЙТЕ В КОНКУРСАХ!
В рамках подготовки к 55-летнему юбилею ОАО 

«Вента» с 15 августа по 10 сентября объявляется прием 
фотографий на выставку «Вента» – уверенно смотрим в 
будущее» и работ на конкурс детского творчества «Мои 
родители работают на «Венте».

В фотовыставке могут принять участие работники пред-
приятия, члены их семей, ветераны завода, все, у кого име-
ются фотографии разных лет, отражающие любые стороны 
заводской жизни: производство, культурно-спортивные ме-
роприятия, отдых и пр.

Принимаются фотографии любого качества. Все они 
будут отсканированы и обработаны. Возврат оригиналов 
владельцам фотографий гарантируется.

Самые интересные фотографии будут отмечены призами 
– фотоаппаратами.

Принести фотографии можно в отдел маркетинга ОАО 
«Вента» (к. 327, 331; тел. 46-15, 48-58) в рабочее время 
или договориться о встрече по телефонам: 2-35-54, 8-909-
023-56-11.

В конкурсе детского творчества «Мои родители работают 
на «Венте» могут принять участие дети работников предпри-
ятия и внуки ветеранов завода в возрасте до 16 лет.

На конкурс принимаются рисунки, стихи, песни, видео-
записи, посвященные «ОАО «Вента».

Победители конкурса будут награждены ценными призами.
Работы принимаются в профкоме ОАО «Вента», к. 303 . 

Телефоны: 9-45-40, 9-48-46.
Соб инф.

УРАЗА-БАЙРАМ - ПРАЗДНИК 
ВСЕХ МУСУЛЬМАН

Для каждого верующего мусульманина праздник Ураза-
байрам – это причастность к общей радости единоверцев 
и праздник духовного очищения. Праздник начинается с 
заходом солнца последнего дня Рамадана, т. е. 18 августа. 

Отмечают Ураза-байрам в мечетях, чтобы всем миром 
постичь радость Великого праздника. В этом году он при-
ходится на 19 августа и продолжается еще 20 и 21 августа. 
Наша мечеть в Нижней Туре (ул. Советская, 17, напротив 
электроаппаратного завода) 19 августа откроется в 5 
часов утра. В 5 ч. 45 мин. будет проведен коллективный 
утренний намаз. Потом пройдут чтения Корана, беседы об 
Исламе, показ видеофильма о нашем пророке Мухаммаде. 
В 9 часов утра начнется праздничный намаз. После намаза 
будет организовано праздничное чаепитие.

Месяц Рамадан отмечен еще одним важным предписа-
нием религии – жертвованием заката Ид аль-Фитр. Цель 
милостыни – оказание помощи нуждающимся мусульма-
нам. Если вы не знаете, кому отдавать закат Ид аль-Фитр, 
то можно передавать его в мечеть, где она записывается в 
бухгалтерскую книгу отдельной статьей и из нее оказывает-
ся помощь нуждающимся мусульманам при их обращении. 
Закат Ид аль-Фитр обязан уплатить каждый мусульманин 
(мусульманка), имеющий пропитание на более чем одни 
сутки, и живой ко времени захода солнца накануне. 

В праздничные дни мусульманам рекомендуется привет-
ствовать друг друга, ходить в гости, поздравлять с празд-
ником, желать постившимся, чтобы Аллах принял их пост, 
посетить кладбище, могилы родных и близких, раздавать 
милостыню, приглашать родственников, близких и знакомых 
к себе домой..

Пусть всегда для нас, мусульман, соблюдение поста 
будет желанным и возможным, расставание с благочести-
выми днями и ночами – светлым, праздник Ураза-байрам – 
 радостным!

Имам хатиб Агарези-хаджи.

(Продолжение. Начало на с. 1)

Около старого магазина, где было за-
планировано отметить 186-летие посел-
ка, народу не наблюдалось, но дощатые 
скамейки, длинный стол, небольшая 
деревянная «сцена» с навесом кого-то 
все-таки ждали. Да и организаторы 
оказались на месте. После некоторых 
сомнений ими было принято решение 
праздник на другой день не переносить.

Т ут мы стали свидетелями выноса 
гирлянд из воздушных шариков. И 
завертелось. Начали подъезжать 

машины, местные спешили с пакетами, 
в которых вырисовывались пироги и та-
релки с салатами. Оказалось, в старой 
избе-магазине развернута обширная 
выставка фотографий жителей поселка, 
их поделок и даже кое-каких документов 
(стихи, воспоминания). Как-то незаметно 
изба наполнилась людьми, а на улице уже 
и музыка зазвучала. Подъехал из Косьи 
женский певческий коллектив с задор-
ным баянистом. Появился глава Ниж-
нетуринского городского округа Федор 
Петрович Телепаев под зонтиком…

Такие праздники возможны только 
благодаря энтузиастам. Организатор и 
ведущая Дня поселка Верхний Ис Лариса 
Николаевна Козлова – поистине патриот 
своего крохотного (в масштабах страны) 
приискового поселка. Родилась здесь, 
училась и снова вернулась на родину 

после многих лет работы в Качканаре, 
Лесном. Сейчас она собирает все сведе-
ния о Верхнем Исе, чтобы написать книгу 
и создать музей. Присутствие на меропри-
ятии главы округа внушает надежду, что 
планы Л.Н. Козловой и ее единомышлен-
ников-сельчан сбудутся. А со сцены Ла-
риса Николаевна с любовью и гордостью 
рассказывала историю своего поселка.

До революции Верх-Исовский пла-
тиновый прииск относился к владениям 
графа Шувалова, а в административном 
подчинении – к Пермской губернии. 
Работать на прииски шли в основном 
разорившиеся крестьяне из соседних 
губерний – «отходники». В поселке было 
четыре старательских лога. В конце 20-х 
началось строительство электрических 
драг, гидравлик. В 1927 году здесь стали 
заниматься заготовкой леса, были по-
строены узкоколейка, большая про-
дуктовая база. Во время Великой 
Отечественной войны из поселка 
призвали на фронт сто человек. 
Когда-то в поселке Верхний Ис были 
кузница, механическая мастерская, 
хлебопекарня, школа, больница, 
клуб. Здесь проживало 1800 чело-
век, из них 39 многодетных семей…

Закончила свой рассказ Лариса 
Николаевна грустной фразой: «Не 
стали бегать наши вагончики…»

Праздник, посвященный род-
ному поселку, жители провели 
впервые, не стали дожидаться 

очередной круглой даты (и так уже 185 
раз пропустили). Обратила внимание, что 
Федор Петрович, по-простому обратив-
шись к землякам и от души поздравив их, 
не уехал, а вместе со всеми мерз и мок под 
дождем до конца мероприятия. Скромны-
ми подарками и цветами были отмечены 
старожилы поселка, ветераны войны, 
участники концерта.

…С брезентового навеса на сцену пе-
риодически падала вода. Зрители ахали, а 
артисты – будто не замечали. Всем было 
холодно, мокро, но весело! Завершился 
праздник, как и положено, чаепитием. Или 
застольем – не знаю, как правильнее ска-
зать, мы уехали… Согреться было просто 
необходимо. Суров Урал, непредсказуем...

Ольга КАРЯКИНА, г. Лесной.
Фото В. Струганова.

Дата

ПОСЁЛКУ ВЕРХ-ИС  − 186 ЛЕТ

Нашим думцам на этот раз пред-
стояло обсудить восемь вопросов.

Лед тронулся?
Первый вопрос касался внесения 

изменений в решение Думы городского 
округа «Город Лесной» №540 «О бюдже-
те городского округа на 2012…» в части 
увеличения расходов на 10 млн рублей. 
Деньги поступили целенаправленно на 
переселение жильцов из ветхого и ава-
рийного жилья п. Мельничный. Расселение 
будет проводиться согласно нормативам в 
близлежащих поселках Чащавита и Таеж-
ный. Можно было бы воскликнуть словами 
известного персонажа: «Лед тронулся, го-
спода присяжные заседатели!» Наконец-то 
хоть кто-то уедет из ветхого и аварийного 
жилья! Жаль только, что пока среди них не 
будет лесничан, где ветхого жилья накопи-
лось уже достаточно много!

Землю – через аукционы
О внесении изменений в Правила 

землепользования и застройки города 
Лесного доложил депутатам главный ар-
хитектор администрации О.В. Новиков. 
Депутаты должны были проголосовать за 
выделение земельных участков под стро-
ительство магазинов общей площадью 
не более 150 кв. м. каждый. Но, прежде 
чем вынести решение, думцы задали не-
сколько вопросов выступавшему: о цели 
и месте выделения земли, о необходимо-
сти строительства парковок и соблюдения 
безопасности при переходе оживленной 
магистрали, на противоположной сторо-
не которой будет находиться магазин. 
После обсуждения большинство депута-
тов приняло решение проголосовать за 
выделение земельных участков под стро-
ительство магазинов. Покупка участков 
будет производиться через аукционы. На 
мой взгляд, пусть уж лучше строят новое, 
чем используют квартиры в многоквар-
тирных домах, досаждая соседям.

Госсобственность –  
эффективным хозяевам…

Об утверждении Положения «О поряд-
ке отчуждения недвижимого имущества, 
находящегося в собственности городско-

го округа «Город Лесной» и арендуемого 
субъектами малого и среднего предпри-
нимательства» доложила специалист 
городской администрации, заместитель 
председателя КУИ И.В. Баскова. Суть 
доклада состояла в том, что на основа-
нии федеральных законов NN209 и 109 
предприниматели, не менее 2-х лет арен-
довавшие муниципальное имущество, 
имеют первоочередное право на его при-
ватизацию с рассрочкой платежа до 5 
лет. Поэтому нам надо утвердить сам по-
рядок отчуждения имущества. Отменить 
федеральный закон местным депутатам 
не под силу, даже если очень не хочется 
продавать тому или иному арендатору му-
ниципальную собственность. Да и многие 
горожане, кто хоть немного интересуется 
современной политикой, знают, что ны-
нешнее руководство страны взяло курс 
на распродажу последней госсобствен-
ности так называемым «эффективным 
собственникам». Хотя многие недалекие 
от политики люди знают конечный ре-
зультат такой «эффективности». Скупле-
ны, разграблены и уничтожены свыше 30 
тыс. предприятий, 40 млн га у «эффектив-
ных» собственников на селе зарастают 
травой, в ЖКХ на каждой трубе до де-
сятка этих собственников – и что?! Да 
и в малом бизнесе наблюдается явный 
перекос в сторону продаж, а не произ-
водства. Везде одни бутики да пивные 
ларьки! Мне возразят – все это лирика, 
что хочу, то открываю – я хозяин! Одно 
непонятно, зачем тогда федеральному 
законодателю понадобилось скреплять 
свои же законы еще и голосованием де-
путатов городских Дум! Создается впе-
чатление, что нами прикрываются как 
«фиговым листом демократии», или берут 
в «соучастники» всего происходящего!

О приватизации, протесте 
прокурора и другом

Шестой вопрос повестки дня был 
посвящен внесению изменений и до-
полнений в решении Думы N505 от 
12.10.2011 г. «Об утверждении прогноз-
ного плана приватизации на 2012 год». 
Он касался в основном внесения в план 
приватизации бывших казарм БОНа, 

где на продажу будет выставлена казар-
ма №3. А второе здание – его первый  
этаж – предполагается отдать в аренду 
обществу «Ковчег». Из плана приватиза-
ции исключается бывшая автобаза СПАО 
«СУС». У администрации появились дру-
гие виды на эти объекты недвижимости.

Следующий вопрос касался утверж-
дения Положения «О порядке сдачи в 
аренду муниципального имущества го-
родского округа «Город Лесной». Ныне 
действующее Положение было принято 
еще в 2009 году. Сейчас в связи с вновь 
вышедшими законами меняются правила 
предоставления в аренду. Поэтому необ-
ходимо внести поправки в действующее 
Положение, которое в обязательном по-
рядке будет напечатано в городских СМИ.

В разделе «Разное» депутатам вновь 
был представлен протест прокурора 
по Положению «О присвоении звания 
«Почетный гражданин города». Сейчас 
протест касался необходимости вне-
сения поправок в Положение в связи с 
принятым законом «О противодействии 
коррупции». На взгляд прокурора горо-
да, некоторые пункты Положения имеют 
коррупционную составляющую.

Далее был озвучен ответ Межреги-
онального управления №91 ФМБА Рос-
сии в связи с обращением депутата Е.Ф. 
Венгловского по вопросу выбросов в 
атмосферу продуктов деятельности ООО 
«Артель». В связи с проверкой работа 
ООО «Артель» приостановлена, оборудо-
вание демонтировано.

На вопрос депутатов, сколько ждать 
завершения эпохального ремонта дорог 
в городе, был получен ответ – набраться 
терпения.

Т. МЕЛЕНТЬЕВА.

P.S. На ближайшем заседании Думы 
городского округа «Город Лесной», ко-
торое состоится 22 августа, будет 
обсуждаться вопрос о деятельности 
управляющей компании «Технодом». 
Просьба к жителям города через газе-
ту «Радар» направлять свои вопросы, 
замечания и предложения по работе 
УК для рассмотрения их депутатами. 
Конт. тел.: 3-73-85.

В Думе округа

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ − ЖИЛЬЁ, 
ЗЕМЛЯ, НЕДВИЖИМОСТЬ...

Как отмечали праздник его жители

На днях состоялось очередное заседание Думы ГО «Город Лесной»

Навстречу юбилею «Венты»

(3
-3

)

Информация об услугах публикуется на правах рекламы.

, 8-919-383-9983

Выступает семья Коноваловых.

Национальная культура


